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Пусть весеннее настроение вдохновит вас на творческий подвиг!

Здравствуйте, дорогие 
друзья и коллеги! Вот и на-
ступила настоящая весна: тё-
плая, радужная, улыбчивая! 
Однако, несмотря на то, что 
погода нас долго не радова-
ла, за прошедшие месяцы 
в ИвГМА произошло много 
интересных событий — о 
них мы и расскажем вам в 
этом выпуске.

Пожалуй, самым ярким 
и долгожданным меропри-
ятием стал традиционный 
медицинский КВН. Наш кор-
респондент Яна Никитина в 
своей статье провела жур-
налистское расследование: 
КВН — это диагноз или хо-
рошее настроение?.. 

Оказывается, наши 
студенты много путеше-
ствуют! Это и «служебные 
командировки»  — такие, 
как поездка в Воронеж на 
всероссийскую конференцию 
студенческой и научной мо-
лодёжи, посвящённую теме 
развития волонтёрских дви-
жений в медицинских вузах 
(см. статью Михаила Клюки-
на «Добрые люди»), и такие, 
как участие наших спортсме-
нов в фестивале спорта, про-
шедшем в г. Рязани (см. ста-
тью И.О. Невской «Умение 
быть в команде» — прочитав 
её, вы увидите соревнова-
ния глазами самих студен-
тов)… Это и экскурсионные 
туры — о путешествии в ре-
спублику Беларусь рассказы-
вает Юлия Белышева.

Также вы узнаете, какую 
весомую лепту внёс коллек-
тив нашего вуза в фонд бла-
готворительного марафона 
«Ты нам нужен!» (заметка 
«Ты нам нужен!»), а также о 
том, как студенты ИвГМА по-
могают будущим абитуриен-
там определиться с выбором 
профессии (см. материал 
Елены Киселёвой и Максима 

Кукушкина «День открытых 
дверей-2013»).

Пока верстался номер, 
в академии прошла ежегод-
ная конференция студентов 
и молодых учёных «Неделя 
науки-2013» (подробности 
в следующем номере). В её 
преддверии Елизавета Гри-
горенко и Дарья Рыжкова 
написали статью «Наука не 
является законченной кни-
гой…», где рассказали о том, 
как готовятся к этому фору-
му члены студенческого на-
учного кружка на кафедре 
биологии с экологией…

В заключение хочется 
поздравить всех с наступа-
ющим святым для всех нас 
праздником — Днём Побе-
ды (9 Мая)! Не забудьте по-
здравить своих близких! 

Желаю всем хорошо от-
дохнуть, но всё же не забы-
вать, что скоро сессия и пока 
расслабляться рано! А ещё 
надеюсь, что весеннее на-
строение вдохновит вас на 
новые творческие подвиги! 
Пишите нам — будем рады! 

Мария Брюханова,  
студентка 2 курса  

стоматологического ф-та.

14 марта в главном здании академии со-
стоялось открытие внутривузовского этапа 
шестого городского благотворительного ма-
рафона «Ты нам нужен!» с целью оказания 
целевой помощи детям с ограниченными 
возможностями здоровья, детям-сиротам и 
кризисным семьям. 

В открытии приняли участие ректор  
ИвГМА профессор Е.В. Борзов, глава г.  Ива-
нова В.М. Сверчков, проректор по воспита-
тельной работе ИвГМА профессор С.В. Дин-
дяев.

В своём обращении к собравшимся 
В.М. Сверчков отметил, что год от года 
марафон набирает силу, всё большее ко-
личество жителей нашего города не хотят 
оставаться сторонними наблюдателями, а 
принимают в нём непосредственное уча-
стие.

Выступавшие на открытии член со-
вета студентов академии, студент 2 кур-
са лечебного ф-та Л. Маяковский и член 
профкома, студентка 3 курса стоматоло-
гического ф-та Л. Пухова познакомили 
участников акции с историей марафона и 
его итогами в предыдущие годы.

В холле первого этажа был установлен 
«апельсинометр» (символ марафона — а-
пельсин), представляющий собой ёмкость 
для сбора средств. До 31 марта включи-

«ты нам нужен!»
тельно каждый мог опустить в него некоторую 
сумму денег, тем самым приняв участие в ма-
рафоне.

В ходе марафона обучающимися, препо-
давателями и сотрудниками академии собрано 
22 670 руб. Указанные средства были переда-
ны 11 апреля студентке лечебного факультета, 
имеющей ребёнка — инвалида детства, для 
оплаты его лечения. 

Спасибо большое всем, принявшим участие 
в этом благородном мероприятии!

Фото И. Бындиной.

Уже более 20 лет прошло с того времени, как перестал существовать Советский 
Союз. С появлением новой страны в наш словарный обиход стали входить и новые слова, 
которые давно прижились на Западе. Одним из таких слов является слово «волонтёрство», 
что значит «добровольная работа на благо обществу». Именно этой работе была посвящена 
прошедшая в Воронеже 27 — 28 февраля II Всероссийская конференция студенческой и 
научной молодёжи «Опыт и стратегия развития волонтёрских движений в медицинских и 
фармацевтических вузах Минздрава России», в работе которой приняли участие студенты 6 
курса лечебного и педиатрического факультетов ИвГМА Михаил Клюкин и Артём Оралов.

Местом проведения форума была выбрана Воронежская государственная медицинская 
академия им. Н.Н. Бурденко — учебное заведение с богатой историей, хорошо оснащённой 
учебно-материальной базой и гостеприимными организаторами. Такое впечатление сложилось 
у меня с самого начала, когда нас ранним утром встретили на железнодорожном вокзале, 
поселили в новое общежитие, расположенное в 17-этажном здании и по уровню комфорта 
напоминающее отель три звезды, а затем показали музейный комплекс ВГМА: музеи анатомии, 
биологии, истории академии, космической биологии и медицины — да, история знает 
местных врачей, которые после получения высшего образования становились космонавтами 
и работали на международной космической станции. В Воронежской медакадемии 
общее число обучающихся — более 10 тысяч человек, есть недавно построенный и уже 
открытый спортивный комплекс с 25-метровым плавательным бассейном, самый большой в 
Черноземье магазин медицинской литературы. Рядом с главным корпусом в здании одного 
из общежитий располагается столовая, где нас угощали свининой с ананасами и другими, 
более скромными, но тоже очень вкусными блюдами.

Программа конференции включала в себя два дня, в первый из которых состоялись 
знакомство с музейно-выставочным комплексом академии, открытие выставок «Семья — ковчег 
спасения», «Я — за жизнь!», мастер-класс на тему «Карьерный рост волонтёра по пропаганде 

Добрые люди
семейных ценностей». Во второй день с утра работали проектные площадки, где были 
представлены доклады о волонтёрской деятельности различных организаций, существующих 
при медицинских вузах страны. Активными участниками площадок стали и мы с Артёмом. 
Автор этой статьи выступил с докладом «Опыт волонтёров ИвГМА в профилактике сердечно-
сосудистой патологии у населения» (о деятельности отряда «Кардиогвардия»). Мой коллега 
рассказал слушателям об опыте работы волонтёров Ивановской медицинской академии с 
детьми с ограниченными возможностями здоровья и с детьми-сиротами. В первый вечер 
нашего визита в столицу Черноземья мы совершили подготовленную организаторами 
автобусную обзорную экскурсию по городу. Из увиденного наибольший всплеск эмоций 
вызвали памятники Котёнку с улицы Лизюково и Белому Биму Чёрное Ухо. 

Всё время пребывания в миллионном городе сопровождалось общением и обменом 
опытом с другими добровольцами. У нас появились знакомые во многих российских 
городах. Отдельно хочется сказать об оргкомитете, который был составлен из активистов 
студенческой профсоюзной организации, а студенческого совета в ВГМА не существует. Так 
вот, все эти люди проявили к нам исключительные доброжелательность и заботу, поэтому, 
несмотря на некоторые огрехи в работе конференции, от нашей поездки остались очень 
приятные впечатления. Думаю, что мне и всем без исключения нужно стремиться обращаться 
так со всеми людьми, потому что синонимом слова «волонтёр» является словосочетание 
«добрый человек».

Хочу поблагодарить администрацию академии за предоставленную возможность 
такой командировки.

М. Клюкин, студент 6 курса лечебного ф-та,  
главный координатор ВД «Кардиогвардия»,  

председатель комиссии совета студентов ИвГМА  
по развитию волонтёрского движения.

квн-2013
1 апреля в ЦКиО «Ивтекс» состоялся традиционный меди-

цинский КВН на тему «Канон врачебной науки». Компетентное 
независимое жюри под председательством генерального продю-
сера телекомпании «ИВТ» В. Ломоскова оценивало выступления 
команд лечебного, педиатрического и стоматологического фа-
культетов. В составе команд — студенты второго курса.

Говорят, театр начинается с вешалки, а наш КВН начинается 
с кричалок болельщиков. Тем временем ведущий Николай Руб-
цов поздравил всех с Днём искромётного юмора и задорного 
смеха и обратился к зрителям с вопросом: «Что такое медицин-
ский КВН для каждого из них?» Как оказалось, для кого-то КВН 
является диагнозом, а для кого-то — хорошим настроением на 
все шесть лет обучения. 

По традиции, с напутственным словом выступил ректор  
ИвГМА д-р мед. наук, профессор Е.В. Борзов. Евгений Валерье-
вич познакомил зал с историей такого необычного праздника, 
как День смеха, после чего в связи с тем, что дата 1 апреля в 
календаре отмечена не только как День смеха, но и как День 
дурака, высказал пожелание, чтобы в нашей жизни было «по-
больше смеха и поменьше дураков». 

Первый конкурс — «Приветствие». Эпидемию смеха начала 
команда педиатрического факультета. Порадовали такие мини-
атюры, как «В кинотеатре» и «Экзамен на стоматологическом 
факультете». Затем «зажигали» участники команды стоматоло-
гического факультета. Несмотря на небольшую заминку с ви-
деороликом, команда не растерялась и продолжила веселить 
нас. Весьма актуальные номера команд стоматологического и 
лечебного факультетов с одинаковым сюжетом — «поездка в 
маршрутке» — вызвали просто небывалый шквал смеха в зале 

Диагноз или хорошее настроение?

(до боли знакомые ситуации!). Команда лечебного факультета 
всегда отличалась своей артистичностью и зажигательными танца-
ми, что, в принципе, не изменилось. По итогам первого конкурса 
лидировала команда лечебного факультета, а две другие команды 
получили равное количество баллов.

В этом году конкурс «Разминка» был заменён на «Конкурс 
одной песни». Патриотическая песня принесла высокий балл ко-
манде педиатрического факультета, меньшие баллы были практи-
чески равномерно распределены между «Коммунальной ИвГМА» 
(лечебников) и забавными частушками (стоматологов). 

Настало время для самого долгожданного конкурса — «Му-

зыкальное домашнее задание». Вот тут-то лечебники и «бомба-
нули». Первой петардой юмора явился видеоролик с сюрпризом 
в конце. Второй — радио «Ректор-fm», третьей — Girls Band 
«Академчик» с лирическим «…а подсветка на ИвГМА душу мне 
радует…», и окончательно «добил» зрителей участник команды, 
который проиграл спор (по сюжету) и побрился наголо прямо на 
сцене. Я же ждала команду своего, педиатрического факультета 
в надежде, что она тем же ответит конкурентам, но ответный 
удар оказался слабоватым, судя по итогам конкурса. Позабавила 
миниатюра «В женской сумке»  — ну, о-очень жизненно!    Но 
больший восторг зала вызвал номер «Женский взгляд на маль-
чишник». Со словами «КВН — это большая игра, с помощью ко-
торой можно перенестись в любую эпоху» приняла эстафетную 
палочку команда стоматологического факультета. Героями их 
«домашки» стали «учёные И.И. Мечников и И.П. Павлов»...

Итак, в результате ожесточённой борьбы победила команда 
лечебного факультета, всего на 0,2 балла от неё отстала коман-
да педиатрического факультета, и почётное третье место заняла 
команда стоматологического факультета. Участников команд 
переполняли эмоции — кого-то радостные, кого-то — грустные. 
Но, несмотря на это, все они стали частью могучего КВНовского 
братства. И, я думаю, что юные КВНщики ещё не раз захотят 
вернуться на репетиции, которые так сплотили не только их, 
участников, но и целый курс, и даже старшие курсы, из которых 
«бывалые», более опытные КВНщики наставляли и учили моло-
дых премудростям игры на протяжении месяца.

Я. Никитина, студентка 4 курса педиатрического ф-та.
Фото Е. Суркова, студента 4 курса лечебного ф-та.
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Те, кто считают, что студенты-медики успевают только учить-
ся, глубоко заблуждаются. Нам хватает времени на всё, в том 
числе и на увлекательные поездки.  

Так и на этот раз, успешно сдав зимнюю сессию, группа сту-
дентов с 1 по 6 курсов во главе с Т.А. Блохиной, директором 
ДКС-центра, и Н.И. Отрощенковой, председателем профкома, 
отправилась в очередное путешествие, целью которого стало 
знакомство с историей и культурой республики Беларусь. 

Целых 18 часов пути пролетели на одном дыхании, и вот 
ранним морозным утром 27 января2мы уже стояли на перроне 
столичного железнодорожного вокзала, где нас встречал весё-
лый и увлечённый человек — экскурсовод Галина. Под её ру-
ководством мы сразу же отправились на обзорную экскурсию 
по Минску. Проезжая по столице, мы не переставали удивляться 
тому, насколько гармонично в ней сочетаются история и совре-
менность. Архитектурные памятники прошлых веков чередова-
лись с современными ансамблями, и о каждом из них у Галины 
был готов для нас увлекательный рассказ…

По окончании экскурсии мы, наконец, заселились в гостиницу, 
и нам до конца дня было предоставлено свободное время. Боль-
шинство ребят, едва отдохнув, отправились за покупками — дру-
зья и родные ожидали подарков. Но сначала требовалось совер-
шить обмен наших, российских, рублей на белорусские. Так мы 
на ближайшие три дня превратились в «миллионеров». Вечером 
мы поднялись на скоростном лифте здания Национальной библи-
отеки Беларуси на смотровую площадку. Ночной Минск с высоты 
птичьего полёта — это было незабываемое зрелище! 

как мы превратились в миллионеров

Во второй день нашего пребывания в Белоруссии нам пред-
стояло посетить сразу два исторических места — посёлок Мир и 
город Несвиж. 

Величественный замок XVI века в Мире… Пройдя по его 
многочисленным залам, мы познакомились с богатой событиями 
историей этого удивительного места. Почти за пять веков замок 
сменил мнножество хозяев, успел побывать и резиденцией князей 

Радзивиллов и Святополк-Мирских, подвергся национализации в 
30-е годы ХХ века и даже содержал в своих стенах фашистское 
гетто в годы Великой Отечественной войны…

Уникальный дворцово-парковый комплекс в Несвиже… Он 
просто поразил нас своей красотой и роскошью! После увлека-
тельной экскурсии по дворцу князей Радзивиллов все дружно, 
несмотря на сильный мороз, направились в парк. Зачем, спро-
сите вы? Всё очень просто: каждому хотелось загадать желание, 
дотронувшись до волшебного камня…

Третий (и, к сожалению, последний) день приготовил нам по-
сещение музея старинных народных ремёсел и технологий «Ду-
дутки». Здесь мы окунулись в атмосферу XIX — начала XX века 
и увидели быт не именитых, как в Мире и Несвиже, а простых 
людей, что, конечно же, оказалось не менее интересным. Ткаче-
ство, гончарство, хлебопечение, сыроделие, плетение из соломы, 
деревообработка… — это далеко не полный список представ-
ленных в музее ремёсел. Приятным сюрпризом оказалось то, что 
все изделия можно было потрогать и даже попробовать на вкус.

Но вот приблизилось к завершению наше пребывание в этой 
гостеприимной стране. Спустя несколько часов мы уже были на 
пути домой, увозя с собой огромное количество положительных 
эмоций и массу впечатлений. Мы поняли, что в Белоруссию нуж-
но приезжать не единожды,  — сколько интересного и познава-
тельного здесь ещё можно встретить! Поэтому мы не прощаемся 
с ней, а говорим: «До свидания, Беларусь!» 

Ю. Белышева, студентка 2 курса педиатрического ф-та.

спорт

7 — 10 марта в г. Рязани на базе Рязанского государ-
ственного медицинского университета состоялся фестиваль 
спорта студентов медицинских и фармацевтических вузов 
РФ «Физическая культура и спорт — вторая профессия вра-
ча», в котором приняли участие и наши спортсмены (виды 
соревнований — волейбол, многоборье). По дороге домой 
ребята поделились впечатлениями от данной поездки.

— Сам город Рязань описать не могу — было мало време-
ни на его изучение. Организация фестиваля не понравилась. За-
вели в аудиторию, где было очень грязно, что-то пробормотали, 
и через два часа уже игра… А самое забавное, что открытие 
фестиваля было на второй день соревнований! Однако играли в 
хорошем спортивном зале, жили в хороших условиях (А.А. Чи-
клунов — 3 к., 6 гр., пед. ф-т).

— Спасибо нашим девушкам за пару неголодных вечеров, 
всё было вкусно, хоть это были всего лишь пельмени. Что каса-
ется самих соревнований… Из спортивного праздника устроили 
какую-то непонятную бойню, где нет уважения к соперникам, 
доверия к судейству, радости от победы за других ребят. Во 
всех какая-то зависть… Большое спасибо нашим душевным тре-
нерам за то, что они у нас есть и что они такие замечательные 
(И.А. Шляпин — 3 к., 7 гр., леч.,ф-т).

— Соперники были сильными. Страх участия в первый раз 
в таком крупном фестивале (были команды Москвы, Рязани, 
Воронежа, Курска, Твери) на нашей игре сказался, кроме того, 
сыграл свою роль и небольшой опыт игры вчетвером (сорев-
нования проводились по парковому волейболу). Однако было 
и есть желание играть. Вырастем и у всех выиграем! Увидели, 
к чему стремиться. Поддержка легкоатлетов была отличная! Я 
рада, что съездила (Е.И. Серёгина — 3 к., 3 гр., пед. ф-т).

— Спасибо нашей академии за то, что выделили деньги на 
поездку, а кафедре ФК, ЛФК и ВК — за организацию поездки. 
Отдельное спасибо нашим тренерам — Ирине Олеговне Невской 
и Светлане Викторовне Буровой, которые на протяжении всех 
дней пребывания в Рязани контролировали, поддерживали нас и 
во всём помогали… На соревнованиях все команды, кроме муж-
ской сборной по волейболу ИвГМА и нашей команды многобор-
цев, были отлично экипированы. Большая просьба: купите нам, 
пожалуйста, форму!.. (А.В. Андреев — 3 к., 7 гр., леч. ф-т).

— Быстро, сумбурно, ярко, жёстко, интересно. Цель всех 
соревнований, конкурсов — это общение, знакомство с другими 
командами. Хотелось бы съездить в Москву, Ярославль, Нижний 
и убедиться, что наша академия всё равно лучше (Е.А. Игрушки-
на — 2 к., 15 гр., леч. ф-т).

— Удивилась, что в других медицинских вузах уделяется 
спорту больше внимания. Впечатлил манеж со всем необходи-
мым снаряжением. Как всегда, наша команда была сплочённой, 
все вместе замечательно провели 8 Марта, вместе переживали 
поражения и победы... Очень понравились вкусные тортики от 
преподавателей… (М.Ю. Шмарова — 4 к., 3 гр., леч. ф-т).

Хочется добавить от себя: наши студенты показали себя воспи-
танными, искренними, интеллигентными, добрыми, уважительными 
взрослыми людьми, с которыми приятно и интересно работать и 
просто общаться. Всем большое спасибо за участие, понимание, за 
умение быть в команде! Ребята, мы гордимся вами!

И.О. Невская, ст. преподаватель каф. ФК, ЛФК и ВК.

Умение быть в команде,
или соревнования глазами студентов 

*   *   *
Поздравляем руководителя шахматно-шашечной секции  

ИвГМА кандидата в мастера спорта Артура Алексеевича Яков-
лева с победой на городском шашечном турнире, посвящённом 
Дню защитника Отечества! Желаем новых успехов!

Начало апреля для родной академии — время не совсем обычное. «Неделя науки»  — пожалуй, одно из самых из-
вестных, а для кого-то и самых долгожданных  событий. К участию с особым старанием и тщательностью готовится каждая 
кафедра. И кафедра биологии с экологией не исключение. Ребята — члены студенческого научного кружка (СНК) — под 
чутким руководством своих наставников вносят последние штрихи в свои научные работы, готовят тезисы для публикации 
в ежегодном сборнике, доклады и презентации. 

«наука не является законченной книгой…»
Активная работа студенческого научного кружка здесь 

началась в 1938 году. В предвоенные годы изучалась эко-
логия малярийных комаров. Начиная с 60-х годов активно 
исследовали фауну и экологию двукрылых. Проводился 
анализ полиморфизма хромосом человека. С 1986 года раз-
рабатываются аспекты изучения регенерации органов у мле-
копитающих. 

Сегодня в СНК кафедры (руководитель — канд. биол. 
наук, доцент Т.В. Суракова) занимаются студенты разных 
курсов. За последние годы кружковцы участвовали в изу-
чении особенностей заживления кожных ран у крыс после 
гирудотерапии, регенерации кожи крыс в условиях жидкой 
среды после ожога, функционирования щитовидной железы 
после её резекции и аутотрансплантации удалённых фраг-
ментов, а также в условиях беременности и лактации. Боль-
шой интерес представляет экологическое направление сту-
денческих научных работ, позволяющих оценить качество 
окружающей среды методом биоиндикации. 

Широкий кругозор, стремление к знаниям и трудолюбие 
позволяют ребятам добиваться больших успехов и призна-
ния. Учащиеся СНК кафедры биологии с экологией часто 
занимают призовые места, являются соавторами рационали-
заторских предложений и публикаций в журналах,  рецензи-
руемых ВАК, выступают на международных форумах, прини-

мают участие в интернет-конференциях и монотематических 
конференциях в других медицинских вузах. Так, в октябре 
2012 года студенты 3 курса лечебного факультета Ирина Му-
рашкина, Ирина Ланина, Олеся Степанова и Иван Воробьёв 
награждены дипломом за лучшую научную работу на V Сту-
денческой международной заочной научно-практической 
конференции «Научное сообщество студентов. XXI столетие. 
Естественные науки». Совсем недавно наш студент 6 курса 
лечебного факультета Михаил Сизов участвовал во Всерос-
сийской научно-практической конференции с международ-
ным участием «Актуальные вопросы морфологии и репара-
тивных гистогенезов-2013», которая проходила 20 февраля в 
г. Оренбурге. Его работа удостоена диплома за лучший стен-
довый доклад. От всей души поздравляем их!

Многие студенты способны заниматься научно-исследо-
вательской деятельностью. И тем, кто только делает в ней 
первые шаги, хочется сказать: будьте увереннее в себе, вне-
дряйтесь в науку, ведь как говорил Альберт Эйнштейн, «на-
ука не является и никогда не будет являться законченной 
книгой», поэтому каждый, жаждущий знаний, найдёт в этой 
книге для себя что-то интересное. 

Е. Григоренко, студентка 2 курса педиатрического ф-та, 
Д. Рыжкова, студентка 2 курса лечебного ф-та,  

члены СНК каф. биологии с экологией.

7 апреля в ИвГМА состоялся очередной, ставший доброй традицией День открытых дверей. Для многих будущих абиту-
риентов это было первое знакомство с нашей аlma mater. И пусть не все из этих ребят перешагнут её порог 1 сентября, мы 
желаем всем им удачи на пути приобретения самой гуманной в мире профессии врача. 

Когда-то и мы ходили на День открытых дверей и с восхищением смотрели на студентов, знакомивших нас с академией, рас-
спрашивали их обо всём, что казалось таким далёким и недостижимым. Тогда сложно было даже вообразить себя на их месте. Но, 
как известно, «tempora mutantur et nos cum illis mutamur»  — «времена меняются, и мы меняемся с ними». Теперь уже и мы в роли 
студентов помогаем пока ещё школьникам прикоснуться к такой загадочной и такой долгожданной студенческой жизни. 

Разумеется, нынешний год не стал исключением, и в подготовке и проведении Дня открытых дверей вновь активное участие при-
нимали студенты нашей академии. Так, студентами была осуществлена регистрация участников, а оперотряд производил непрерывный 
надзор за порядком. Будущие врачи выступили перед абитуриентами и их родителями. Появились и новшества: силами волонтёров 
отряда «Кардиогвардия» был организован форпост здоровья; кроме проведения традиционных экскурсий по академии, студентами 
были предложены и организованы экскурсии на кафедру экстремальной и военной медицины и на выставку творческих работ сту-
дентов лечебного факультета. Под руководством опытных преподавателей старшекурсники знакомили посетителей с сестринскими и 
врачебными манипуляциями…

Надеемся, что в следующем году увеличится число желающих принять участие в этом празднике, ведь, как говорится, «зарази-
телен не только дурной пример». Ждём пополнения в наши ряды!

Спасибо всем студентам, не оставшимся равнодушными,  — без вас этот день был бы не столь ярким и запоминающимся!
Е. Киселёва, М. Кукушкин, студенты 2 курса лечебного ф-та.

День открытых Дверей-2013: новое поколение

эхо праздника

По-настоящему зимняя, с 
метелью погода была 15 мар-
та. Но на кафедре русского 
языка (как иностранного) 
атмосфера была всё равно 
весенней, тёплой и доброже-
лательной. А всё потому, что 
здесь на Широкую Маслени-
цу собрались иностранные 
студенты подготовительного 
отделения и первого курса.

Ежегодно преподаватели 
кафедры организуют празд-
нование Масленицы, чтобы 

«Пусть всегда будет Весна!..»
познакомить ино-
странных студен-
тов с традициями 
этого весёлого и 
зажигательного 
русского празд-
ника.

На праздник 
пришёл Солнеч-
ный лучик (в ис-
полнении Гали-
ны Нохансели) и 
принёс радост-
ную новость: «К 

нам идёт Весна!» Но вдруг 
вместо Весны на празднике 
появились холодные зимние 
месяцы — Декабрь (Гульнар 
Реджепова), Январь (Мерджен 
Вейисова) и Февраль (Ровшан 
Мустафакулов), а с ними и 
холодная Вьюга (Аналтина 
Сепаланга), которые ни за что 
не хотели пускать на порог 
Весну. 

Перед участниками и го-
стями встала нелёгкая задача:  
прогнать зимние месяцы и 

Вьюгу, чтобы встретить Весну. 
Для этого  нужно было при-
нять участие в конкурсах: от-
гадать загадки, назвать пред-
мет, не вынимая его из мешка, 
сказать «тёплые слова», чтобы 
растопить зиму, составить сло-
ва «солнце» и «блины» из 
карточек с буквами.

И вот красивая, жизнера-
достная Весна (Готта Офели) 
пришла к гостям, порадовав 
всех своим африканским за-
дором, звонким смехом, и 
пригласила к столу выпить чая 
и отведать горячих блинов. 
Блины испекли и принесли на 
праздник преподаватели ка-
федры и студенты. Какие они 
были вкусные: с вареньем, 
маслом, сгущёнкой, сметаной!

За чашкой чая студенты 
делились впечатлениями о 
празднике.

Сомони Солихзода: «Мы 
смеялись, шутили, и все были 
счастливы! У нас в Таджики-
стане нет такого праздника… 

Мы ели вкусные блинчики и 
встречали Весну. Весна — са-
мое красивое время года. 
Пусть всегда будет Весна и 
светит Солнце!».

Гульнар Реджепова: 
«Всё было очень здорово! 
Теперь я буду ждать, когда 
через год мы опять будем 
провожать Зиму и встречать 
Весну. Спасибо преподава-
телям за праздник!»

Нафасат Кочкарова: «На 
этом празднике мы ели бли-
ны. Как вы думаете, почему 
блины? Потому что они кру-
глые, вкусные, горячие, жёл-
тые  и похожи на Солнце!»

Мы надеемся, что весен-
нее и солнечное настроение 
надолго сохранится у всех 
гостей и участников празд-
ника.

Е.В. Орлова, зав. каф. 
русского языка,  

канд. пед. наук, доцент,  
М.Н. Усатенко, ассистент 

каф. русского языка.


